

Lu´um, kaab Project - EDITORIAL

Tags: Arrovo Alamar, BEJC, February 2014

URL: <http://luumkaabproject.livejournal.com/2706.html>



Eran alrededor de las nueve de la mañana del sábado 15 Febrero y desde lejos se podía observar un anuncio que decía “Yo soy el Alamar”; había un grupo de personas reunidas al lado del Río Tijuana en el bulevar Terán Terán de esta ciudad, para hacer un recorrido de alrededor de 1km hacia el Este por la canalización de concreto, emprendiendo dicha acción, decían, para continuar con la defensa del arroyo Alamar; durante media hora la gente continuó arribando al sitio y mientras tanto los pequeños, con esa inocencia que los caracteriza, se divertieron arrojando piedras al escaso flujo de agua que corría por los canales de concreto.

Representantes de Organizaciones de la sociedad civil y de ambos lados de esta frontera, como Environmental Health Coalition, Colectivo Chilpancingo Pro Justicia Ambiental y Jovenes Pro Justicia Ambiental, Tijuana Calidad de Vida, Proyecto Fronterizo de Educación Ambiental (PFEA), Grupo Ambiental Patrulla Ecológica de Tijuana (GAPETI), Grupo Ecologista de Tijuana , Red Mexicana de Manejo ambiental de Residuos de Baja California (REMEXMAR BC), entre otras, se sumaron junto con habitantes de esta ciudad, así como los medios de comunicación preocupados por la vida del Arroyo Alamar.

Una comitiva de aproximadamente 300 personas fue la que finalmente se congregó; alistaron carteles con mensajes y coordinaron movimientos junto con autoridades y el apoyo de la Policía Juvenil de Tijuana, para salvaguardar la

seguridad de todos los asistentes. Aproximadamente a las 9:30am inició el recorrido a lo largo de la canalización de concreto rumbo al Este, hacia la zona arbolada del arroyo Alamar a la altura de las torres, justo hasta la etapa donde llevan avanzada la obra de canalización y que es donde se conecta al ecosistema ripario y aún vivo en nuestra ciudad.

Los rayos del sol ya comenzaban a penetrar con fuerza, y pese al cansancio y la situación crítica por la cual se manifestaron los asistentes de manera pacífica, en sus rostros siempre hubo una sonrisa; el ritmo de sones jarocho acompañaba a mujeres, hombres, niños, niñas, y adultos mayores, que caminaron alegres con la esperanza de persuadir a las autoridades federales encargadas de la obra de canalización del arroyo Alamar, a optar por una alternativa de canalización sustentable y que no termine con el área natural restante, considerada como el último pulmón de Tijuana, con una longitud de aproximadamente tres kilómetros.

Faltando pocos minutos para que dieran las 10:00am y luego de superar algunos obstáculos por la inestabilidad del terreno, nos aproximamos al objetivo final del recorrido, punto donde se une la obra y el bosque ripario del arroyo Alamar. Los organizadores de este evento se prepararon para dar una conferencia a los medios de comunicación presentes, y mientras tanto, los asistentes continuaron escuchando música y tomando un breve descanso luego de la larga caminata bajo el sol.

La atención a los medios inició pasadas las diez de la mañana, y fue encabezada por representantes de las distintas organizaciones ambientalistas que defienden y proponen una alternativa de canalización Eco-hidrológica; hicieron un llamado a La Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) para que se integren formalmente a las mesas técnicas de trabajo y juntos coordinen esfuerzos para la conservación del bosque ripario del Alamar en Tijuana.

Al estar en esta zona, inmediatamente se puede apreciar el paisaje natural y el cauce de este arroyo. Quiero mi Alamar de antes; Yo soy el Alamar; ¡'m Alamar; Alamar sustentable; Este es el último pulmón natural de Tijuana; Des-Arroyo ¡NO! Desarrollo ¡Sí!; La naturaleza no es un lujo, es una necesidad; Todavía tengo vida, déjame correr; CONAGUA no te escondas; son algunas de las leyendas que plasmaron los asistentes en carteles y mantas, para reiterar su postura durante la conferencia de prensa y a lo largo del recorrido.

Al término de la conferencia que se ofreció a los medios, hubo una breve plática en torno a "Remoción de contaminantes del agua con plantas nativas del arroyo Alamar", y los asistentes también disfrutaron y bailaron ritmos africanos a un lado del arroyo, totalmente expuestos al medio natural.

El sonido del tambor de los ritmos africanos contagi3 a todos los presentes y sin duda puso a bailar a la mayor3a; mientras tanto, y con toda esa energ3a de la m3sica que se pudo percibir en el ambiente, la inocencia de los ni3os se hizo nuevamente presente mientras los peque3os se divirtieron hasta finalizar el evento a orillas del arroyo casi hasta el mediod3a, jugando con el agua y disfrutando de las bondades que nos brinda la naturaleza.

GALER3A FOTOGRÁFICA:

<http://www.flickr.com/photos/110446903@N02/sets/72157641119235034/>

*La autora es Licenciada en Comunicaci3n

y Directora de Lu3m, kaab Project.

Ligas de inter3s:

www.alamarsustentable.org

www.calidad-de-vida.org